

**CDU-Fraktion im Rat der Gemeinde Ostbevern**  
**Hubertus Hermanns**  
**Wischhausstrasse 46**  
**48346 Ostbevern**  
**Tel.: 02532/1046**

CDU-Fraktion im Rat der Gemeinde Ostbevern

Gemeinde Ostbevern  
z. H. Herrn Bürgermeister  
Wolfgang Annen o.V.i.A.  
Hauptstr. 24

48346 Ostbevern

Ostbevern, 08.02.2016

**Betreff: Projekt „öffentliches WLAN“**

**hier : Antrag auf Unterstützung der Initiative „Freifunk Ostbevern“**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Annen,

In der Ratssitzung am 21.01.2016 wurde u.a. ein Antrag der Gruppe Wi(h)r auf kostenloses WLAN/ Einrichtung von Hotspots durch die Gemeinde beraten. Auf Initiative der CDU-Fraktion wurde die Einrichtung eines Bürgernetzes oder die Unterstützung der Errichtung eines WLAN-Netzes über Freifunk ausführlich diskutiert.

Der Antrag wurde daraufhin zurückgestellt und wird in der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 25. Februar 2016 erneut beraten.

Die Verwaltung hat den Auftrag, bis dahin gemeinsam mit Wirtschaft Ostbevern und der Wi(h)r-Gruppe Möglichkeiten für flächendeckendes W-LAN (eventuell über Freifunk) zu prüfen.

Unmittelbar nach dem Pressebericht in den WN meldete sich Herr Dr.Mike Wördemann, der in Ostbevern wohnt und seit über einem Jahr selber Freifunker ist, und bot seine Unterstützung an.

Herr Dr.Wördemann hat nach dem Pressebericht gemeinsam mit seiner Frau die Freifunk-Initiative Ostbevern gegründet und steht als Ansprechpartner unter : [info@freifunk-ostbevern.de](mailto:info@freifunk-ostbevern.de) zur Verfügung. Ausserdem hat er bereits einen Infolyer erstellt, der auf alle wichtigen Fragen Antworten gibt.

Die CDU Fraktion hat sich u.a. in einem gemeinsamen Gespräch mit Herrn Dr.Wördemann ausführlich über das Thema Freifunk informiert und möchte die Initiative unterstützen.

Das Interesse an öffentlich zugänglichem WLAN ist bei Passanten so groß, dass sich an diesen Stellen sehr schnell kleine Versammlungsstätten bilden. Diese Erfahrung haben einzelne Ostbeveraner schon gemacht. Das ist natürlich auch eine grosse Chance, die zur Belebung z.B. des Ortskerns beitragen kann. Dafür muss nach Ansicht der CDU-Fraktion gewährleistet sein, dass vom Start an möglichst viele sich beteiligen und ihren Anschluss teilen.

Wir beantragen daher der Freifunk-Initiative als Anschubfinanzierung 1000,-€ für die Anschaffung von bis zu 20 leistungsstarken Routern und die anteilige Infrastruktur bereit zu stellen.

Die Router sollten zunächst im Bereich der Turnhallen / ggfls der Verbundschule, der zentralen Asylbewerberunterkünfte an der Wischhausstrasse sowie im Ortszentrum

installiert werden. Ebenso kommen der Bereich Schützenplatz/ Beverstadion/ Scaterparcour und andere Jugendtreffpunkte in Frage. Zugleich beantragen wir, in Abstimmung mit der Freifunk-Initiative, die Anbringung von Routern an öffentlichen Gebäuden zu erlauben und zu prüfen, an welchen Stellen vorhandene Internet-Anschlüsse der Gemeinde bereit gestellt werden können.

Wir erhoffen uns dadurch eine Signalwirkung für Geschäftsinhaber und andere Bürger, sich ebenfalls zu beteiligen und ihren Internetanschluss zu teilen.

Mit freundlichen Grüßen



Hubertus Hermanns